
 

 

  平 成 30年 ３ 月 １ ９ 日 

ＰＴＡ会員の皆様  

世田谷区立千歳小学校 

校 長 

P T A 会 長 

         平成29年度末  PTA定期総会だより  
開催日 平成 30 年 3 月６日（火）１５時３０分～  千歳小学校体育館にて 

総会員数 671 名のうち、出席者 112 名、有効委任状提出者 415 名で総会員数の５分の１以上となり、ＰＴＡ総会は成立いたしました。 

《会長あいさつ》 

昨年5月の第1回運営委員会で、役員だけの手漕ぎボートから大きな船に乗り替えた気分と言いましたが、今日はこうして先生方や新役員

候補の皆さまにも出席していただき、そして全ての会員の皆さまと考えると本当に大きな船に乗っていたんだなと思います。ご協力本当

にありがとうございました。 

  この1年を振り返り良かったことは、運営委員会で委員の皆さんのご意見を聞けたこと、そして伺った意見を元に新しいPTAの形を考

え、今、形になりつつあるということです。PTAでは、オープンな議論の場が大切です。皆さんのご意見が原動力となり、前に進められ

たことに感謝いたします。転校生の保護者の役選免除の基準ができたこと、余剰金を必要以上に増やさないため、学校備品の充実を予算

項目として作ることを決めたことなども、今年度の運営委員会での成果でした。 

  一方、活動全般を通じて難しかったことは、活動への関心を高めること、積極的な参加を促進することでした。役選のあり方など、PTA

として検討していくべきところはたくさんありますし、単に仕事を減らすというだけではなく、PTAの役割と意義をもう一度問い直す、

確認するということも必要かと思います。 

 また、共働きが当たり前になっている今、PTA活動も仕事とのバランスをとりながら参加できるような社会的理解が進むことも必要で

す。お父さん達にも、ぜひ風穴をあけるべく参加していただきたいと思います。そして誰もがより積極的にPTA活動に参加できるよう、

PTA内外で今後も改革が進むことを願います。 

《校長先生あいさつ》 

 代表してPTA会長さんに感謝状と花束を贈呈しましたが、同じ気持ちをPTA会員の皆さまにも持っております。1年間本当にありがと

うございました。 

 何度か話しましたが授業時間の確保が難しいため、来年度は保護者会を1回減らし、全校朝会は月に1回になります。朝の会を利用して

週3回8：20から15分間英語活動をすることになりました。学校としては5・6年生の遠足をなくしたかったのですが、役員の方々より

「ぜひ残してほしい」という強い要望があり何とか踏みとどまりました。近隣の学校ではなくしていますし、千歳小では来年度が 後に

なるかもしれません。 

 中央区の公立小学校で高額ブランドの標準服が話題になりました。一方、千歳小では新1年生の黄色い帽子について、これまで通り一括

購入の500円程の帽子か、自由に選ぶ1,000円程の帽子にするのか、ずいぶん話し合いをしてきました。同じ公立小学校でこれほど違う

のはどうしてでしょうか。公立の学校なので、数人でも標準服を購入できない子どもがいたときにどう責任を取るのか、考えないといけ

ません。私は、公立の良さは多様性であり、いろんな子どもがいるから刺激を受けて子どもたちは成長していくことができると思ってい

ます。 

《副校長先生あいさつ》 

 私は昨年4月に千歳小にきて不安だったのですが、PTAの方々からいろいろ教えてもらい、すごく安心させてもらいました。いたると

ころに多才な人材がいて、助けてもらわない手はないなといつも思っています。困っていることを先生たちだけで解決しようとするより、

保護者の方々と一緒のほうが解決できることがたくさんあると思います。役員さんが変わってしまうのは寂しいのですが、新しい方々も

入ってくるのでもっと知り合いが増えると思うと楽しみでもあります。 

 今日の議事のように、難しい問題でもたくさん議論して立ち向かっていくことが大事だと思いました。皆さんが今後の千歳小PTAにつ

いて真剣に考えているからこそ生まれる議論です。今後も私も話し合いに加わり、子どもたちのために開かれた千歳小にしたいと思いま

す。 

 

 

 

 

議事  

◎平成３０年度役員・会計監査・校外正副委員長・運動会委員・ぱる委員・千歳っ子まつり実行委員候補者の承認 

 

 

（省 略） 

 

 

 

→賛成多数により可決。 

《新年度会長あいさつ》 

承認いただきありがとうございます。来年度会長を務めます市村芙沙子と申します。今年度は書記をしておりました。本部は、今

年度引き続きのメンバー4名と新たに5名を迎え、計9名で活動してまいります。同じく承認いただいた役選委員の皆さんと協力し

て楽しく1年間務めてまいりたいと思います。よろしくお願いいたします。 

◎PTAへの入会について 

PTAは自主的に組織された任意の団体であり、会員は自由加入が原則です。そこで会則を次のように改正することを提案します。 

『第３章第４条１項 この会の会員となることができる者は、千歳小学校児童の保護者、および千歳小学校教員とする。 

       ２項 上記の者は、任意に入退会できる。入会後の会員資格は、退会の申し入れがない限り、保護者においては 

   児童の卒業または転校時、職員においては退職時または異動時まで自動的に継続される。』   

→出席者の３分の２に満たず否決。（同時に配布されます別紙に詳細を記載しています） 

◎委員会の再編成について 

PTA会則第６章第５節第24条について、今後フレキシブルに委員会を設定できるよう次のように提案いたします。 

『第６章第５節第24条 委員会は、会員により選ばれた委員と、教員一名により構成される。各委員会の人数・構成は別途定める』    

         →出席者の賛成多数により可決。 

◎個人情報取扱規則一部改訂について 

会則第９条２項に「不要になった個人情報は管理者立会いのもとで、適正かつ速やかに廃棄するものとする」とありますが、実際の運

用ではPTAで取り扱う個人情報は、委員会名簿など様々な形で皆さんのお手元にあります。この全ての廃棄に管理者の会長ひとりが立ち

会うのは現実的ではありません。そこで『不要となった個人情報は、管理者承認のもとで、適正かつ速やかに廃棄するものとする』と改

正することを提案します。           →賛成多数により可決。 

昨年改正された個人情報保護法のもと、会員の皆さんひとりひとりに個人情報を適正に扱う責任があります。ただし、管理者である会長

が、不要になった個人情報が適正に廃棄されたことを把握するため、廃棄記録簿を作るなど廃棄手順などを別に定めることで対応してい

きたいと思います。実際の廃棄手順などについては追って連絡致します。 

 

連絡事項  
◎委員会引継ぎについて 

 来年度の第1回委員会は4/23（月）学級・広報・ベルマーク・卒対、4/24（火）家庭教・千歳っ子祭り・単Pで、10時から開催しま

す。委員長が出席していただき、活動内容の説明と次年度委員長・副委員長等の選出の際の司会進行をお願いします。 

◎余剰金利用報告 

今年度のPTA会費余剰金は学校側との協議の上、●個人情報の資料を保管するキャビネット●PTA室の時計と荷物入れバスケット10

個●バレーボールネット●防犯パトロール腕章200個●準優勝カップとペナントを購入しました。来年度からは学校備品充実費という予

算項目を設け、学校に必要な備品を購入することになりました。詳しくは6月のPTA定期総会ご案内資料をご覧ください。 

 

 

 

＜家庭数＞ 

役員・委員会活動報告は、PTAホームページでの配信とPTA掲示板（職員室前廊下）で掲示しています。 
PTAへのご意見は、PTAご意見袋またはホームページのお問い合わせフォームまでお寄せ下さい。 

http://chitosepta.com 



 

 

各委員会・同好会の年間の感想  

■指名委員 

今日この場で新年度の役員・委員が皆さまの承認を受け、無事に

指名委員会としての活動を終えられることをなにより嬉しく思い

ます。ここにいる方々は、突然の電話で引き受けてくださったり、

クラスで当たりくじを引いたりと、立候補された方はごく少数で

す。ですが１年の締めの総会を迎えるにあたり、どの方も忙しい

日々の中、与えられた役割を務めあげられたのではと思います。

お子さんもそうした後ろ姿を見てくれているのではと思います。

新年度の皆さんも、自分にできることを協力し合えるような千歳

小PTA活動となりますよう心より応援させていただきます。 

■校外委員 

校外委員の活動が「交通安全」「防犯・防災」「地域・校外活動

の充実」の3つの柱で児童目線に立っていることを念頭に活動して

参りました。3年生の自転車安全教室では成城警察の方と連携し、

ヘルメットを持参するよう呼びかけ意識向上に努めました。自転

車に乗る時、ヘルメットをかぶろう！と児童同士が言い合う習慣

になってほしいです。「災害ダイヤル171」の周知は災害に対す

る危機感を持つことが難しく、検討課題です。「子どもをまもろ

う110番」は来期145名の方が協力して頂けることになりました。

千歳小を見守り続けて頂けることに感謝致します。 青少年成城地

区、青少年上祖師谷地区が中心になり、さまざまなイベントのお

手伝いをしました。また、第6ブロック8校をお招きし「自転車ヘ

ルメット着用推進プロジェクト」を開催しました。他校の様々な

活動状況を聞くことが出来、参考になりました。来期は19年に一

度の「地域環境連絡協議会」の担当校です。子どもを取り巻く移

り行く環境について対応していける情報の交換の協議会となりま

すよう期待しております。一年間、ありがとうございました。 

■千歳っ子祭り委員 

千歳っ子祭り開催に向けて、委員一丸となって取り組めた事を嬉

しく思います。不慣れな点が多く、色々とご迷惑をお掛けしまし

たが、皆様が支えてくれたおかげで、無事に祭りを終えることが

できました。また、先生方や地域の皆さまのお力添えがあったこ

とで、当日は目標であった『子ども達の笑顔』をたくさん見るこ

とができました。本当にありがとうございました。 

■運動会委員 

お手伝いさん、各団体の皆様のご協力のもと運動会も滞りなく終

わり良かったです。1年間ありがとうございました 

■ぱる委員 

ぱる委員の活動は、イベントに参加する子ども達の楽しそうな姿

に触れることのできる活動でした。千歳小PTAだけでなく、地域

の方や近隣PTA、中高生とも交流し、より良き地域情報の発信と

地域環境の模索を行える活動でした。恒例のイベントは、長年の

実績もあってノウハウが蓄積されており、PTAとしての負担なく

大きな成果を発揮できると感じました。年間を通して、サポート

したそれぞれのイベントで子供達の成長の一助となれたのではと

思う充実した活動となりました。ご協力ありがとうございました。 

■卒業対策委員 

委員全員が6年生の保護者なので顔見知りが多く、連絡等スムーズ

に進められ、打合せの日程も、それぞれの予定などを考慮し柔軟

に対応出来るところが魅力です。6年間我が子がお世話になった千

歳小に、素直に感謝の気持ちを伝えられる委員会であり、今後も

存続していって欲しいと願います。支えていただいた先生方、役

員の皆様、そして委員全員に感謝いたします。 

■家庭教育学級委員 

今年度は「子どものホンネに耳をすまそう。たくさん語ろう」を

年間テーマに活動してきました。初めて委員になった方も多く、

不安を抱えながらのスタートでしたが、３回の家庭教育学級を無

事開催することができました。すべての会でたくさんの方に参加

していただいたことで委員の励みにもなりました。また委員も一

保護者として講師のお話を聞き、とても勉強になりました。今年

度の良い点と悪い点を再度確認し、来年度委員へ引継ぎたいです。 

■単位PTA研修委員 

今年の単P研修会は例年と違い学校運営委員会との共催だったた

め、テーマや講師の選定が初動段階である程度決まっており、ス

ムーズに活動開始出来ました。結果、研修会本番では、沢山の方々

に参加して頂き、無事に研修会を終える事が出来ました。一年間、

委員の皆さまと協力してやってこられた事に感謝いたします。 

■ベルマーク委員 

皆さまのご協力並びに地域の方々から集まったベルマーク点数に

より、子どもたちに一輪車7台とスカッドボーイ11個を贈ること

ができました。日々の小さな点数の積み重ねによって子どもたち

への備品や僻地校への慈善活動ができるということを学んだ一年

でした。この場を借りて皆さまに今年度のベルマーク委員会活動

へのご理解ご協力に感謝いたします。 

■広報委員 

広報委員会では学期ごとに計３号の広報紙を発行しました（一学

期号は教職員紹介、二学期号は運動会特集と図書館のおすすめ本

紹介、三学期号は防災特集）。一学期号は、それまで前年度委員

が作成する慣例を廃し、新年度委員が一から担当することになり、

混乱気味の慌ただしいスタートとなりました。しかし、班のメン

バーが積極的かつ迅速に作業を進め正確で見やすい紙面を作成し、

無事配布することができました。二学期号は写真やイラストを多

用した紙面を作り、三学期号は防災という重要なテーマに取り組

んで、各号それぞれに特色のある広報紙をお届けできたと自負し

ております。これも委員の皆さんの頑張りに加え、学校関係者や

PTAの皆さまの多大なサポートによるものと心から感謝申し上げ

ます。一方、PTA活動の負担軽減を考えたとき、今後は、特定の

メンバーに負担が集中しないような方策が必要です。今年度は何

とか乗り切った一学期の教職員紹介号の作成時期につきましても、

委員の年度切り替え時期での作業分担をどうするか、次年度の担

当と協議しながらよりよい方策を探っていきたいです。 

■ワールドルームけやき委員 

一緒に活動する委員にも恵まれ、楽しく充実したPTA活動でした。

外国語読み聞かせでは、絵本の読み聞かせだけでなく、その言語

の簡単なレッスンをしていますが、毎回子どもたちが元気な声で

参加してくれることがうれしく、次回へのモチベーションアップ

に繋がりました。たくさんの行事も、先生方や多くの保護者の方

のご協力で無事終えることができましたこと、大変感謝しており

ます。本当にありがとうございました。 

■バレーボール同好会 

今年度も第6ブロック大会や地域の大会に参加しました。ブロック

大会に際し、校長先生より激励のお言葉をいただいたり、副校長

先生・PTA役員の方々には応援に来ていただき誠にありがとうご

ざいました。部員も増えて14名となり、チーム一丸となって頑張

っています。他校との合同練習や練習試合を重ね、勝つ嬉しさも

味わえるようになりました。来年度もまずは楽しく、そしてその

先に勝ちがついてくるような活動をしたいです。またPTA活動の

お手伝いにも積極的に参加させていただきたいと思っております。 

■ソフトボール同好会 

今年度は悲願の都大会への出場を果たすなど、良い成績を残せた

と感じております。しかしながら既存行事への協力がメインとな

ってしまい、子供たちとのふれあいが不十分であったと感じてお

ります。新しい父兄の仲間を増やす活動の一環として、親子で参

加いただけるような企画を今後、同好会として検討する必要があ

るなと感じています。 

■学級委員 

【１年生】1年生の学級委員は全員が千歳小初心者でした。全ての

活動を見たことが無く、まずは情報収集から。始めのうちは作業

に時間がかかりました。暗中模索であるがゆえに多くの方に相談

させて頂きましたが、そのお陰で活動の目的や背景を深く理解出

来ましたし、人脈も広がり、親子共々大きな糧となりました。ま

たクラス内で迷いや作業を抱え込むことなく、クラスを超えてサ

ポートを提案しあえる良好な連携が出来ました。そうした工夫は

作業の軽減につながったと感じます。多くの方々にお力添え頂き

誠にありがとうございました。 

【２年生】今回初めて学級委員を務めました。大変なお仕事とい

うイメージが強いですが、個人的には拍子抜けするくらい無理な

くお仕事できました。ひとえに担任の先生、保護者の皆様が大変

協力的で、クラスに恵まれたお陰です。また、なす美の会に参加

し、他校の方々と意見交換したことも非常に有意義な経験でした。

もともと人前で話すのは苦手でしたが、この一年の学級委員活動

で少しだけ自信がつきました。思い切って立候補して良かったと

思います。一年間支えてくださった皆様に感謝いたします。 

【３年生】クラス替えの学年で、担任の先生も全て変わりました

が、親睦会を通してみなさんに学級活動への理解、ご協力を得ら

れました。また、学級委員として子どもたちに関わっていく中で、

教室に行くと「◯◯さん、◯◯くんのお母さん」と声を掛けてく

れるのが嬉しかったです。1年間ありがとうございました。 

【４年生】くじで学級委員に決まった時は、やっていけるのか不

安に思いましたが、実際にやってみると想像していたよりもずっ

と負担の少ない仕事でした。さらに今年度は役員さん方がPTAの

業務の見直しをされていて、今後は学級委員の仕事ももっと負担

なく行っていけるように調整をしてくださっていたので、積極的

にやってみようと思える方が増えてくれればいいなと思います。 

【５年生】初めての学級委員で不安もありましたが、経験豊富な

相方さん、担任の先生、協力的な子どもたちや保護者のおかげで

学級委員を無事に務める事ができました。活動を通じてクラスの

様子や子供たちの成長を間近に見ることもできて良かったです。

また、クラスを超えて他のクラスの学級委員さんたちと楽しく活

動できた事にも感謝しております。運営委員会に出席する機会を

得、校長先生や諸先生方PTAの方々が、日々学校運営のためにご

尽力下さっているのを実感しました。とても有意義な一年でした。 

【６年生】学級委員になったその日の内に謝恩会の会場予約に追

われ、慌ただしくスタートしました。読み聞かせの人数が集まら

ない、たった今も謝恩会のとりまとめがある等、思った以上にや

る事が多く、歴代の学級委員さんに改めて感謝の気持ちが強くな

りました。今年度のPTA役員の皆様が働きかけて下さったおかげ

で、来年度から委員活動が見直された事は、今年度一番の成果で

はないでしょうか。毎年「学校に来る事で先生や保護者の方と接

する機会が増えて、やってみて良かった」という声を聞きますが、

確かにそう思いました。それでも、仕事をする人、しない人、介

護やご病気などで参加したくても出来ない人が、気持ち良く千歳

小で過ごせるようなPTAであって欲しいと思います。 

2年間、それぞれができることを精一杯、明るく楽しく活動して

きました。皆さんとの出会い、そして多くの学びに感謝していま

す。新役員さん達への応援・ご協力、よろしくお願いします！ 

                      2年目役員一同
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